
平成２５年度 敦賀市議会報告会 アンケート結果 

 

◎ 実施日・会場  １１月１４日（木） 松原公民館   

          １１月２０日（水） 南公民館 

          １１月２４日（日） 粟野公民館 

          １１月２６日（火） 中郷公民館 

 

◎ 実 施 方 法  受付時にアンケート用紙を配布し、報告会終了時に回収 

 

◎ 回 答 者 数  ５８人 

 

◎ 性 別  男 ５２人 ・ 女 ４人 ・ 無回答 ２人   

 

◎ 年 齢   

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会報告会について 

 

【１】 議会報告会が開催されることをどのようにして知りましたか？ 

        

その他では、公民館や生涯学習センター、区長会からの連絡、敦賀市ホームページという回答もありました。 

 



【２】 議会報告会に参加を決めた理由は何ですか？ 

            

 

【３】 今回の議会報告会はいかがでしたか？ 

            

 

【４】 報告会の内容で良かったものは何ですか？ 

             

   ○良かった点 

   ・行政からの提案、可決に至るまでのプロセスが理解できた。 

   ・開催そのものが良いと思う。 

   ・敦賀駅前整備について状況がよく理解できた。 

   ・市民の意見を聞くという点が良い。 

   ・議員間の議論が紹介されていた。 

   ・計画前に意見が言えた。    



【５】 報告会の内容で分かりにくかったもの、改善してほしいものは何ですか？ 

            

○改善してほしい点 

   ・定例会報告は原稿の棒読みであり、発表内容に乏しい（要約して発表すべき）。 

   ・質問ではなく意見のみ取り上げると良い。 

   ・質問は一つずつ区切って聞いて回答する。 

   ・市議会議員と意見交換をする場が必要。 

   ・駅前整備について、分かりにくいのでパワーポイントのスクリーンをピンポイントで指すべき。 

   ・（職員の給与を）減額した分のお金の使い道を教えてほしい。 

   ・資料 

   ・質問に対して的確な答弁をしてほしい。 

・ある程度のデータを持っておいてほしい。 

   ・報告だけでも良い。 

   ・市の計画があいまいであり意見を聞く問題でない。（駅前整備） 

 

 

【６】 今回の開催会場数についてどう思いますか？ 

         

会場数が少ないと答えた方からは、市内すべての公民館、もしくは８カ所で開催するのが望ましいとい

う意見がありました。 

 

 

 



【７】 議会報告会を開催する際に、参加しやすい日時はいつですか？ 

     

 

 

 

 

市議会の広報について 

 

【１】 年に４回発行される議会だよりを読んだことがありますか？ 

              

 

【２】 議会だよりの中で好きな記事、楽しみにしている記事は何ですか？ 

（【１】で読んだことがあると答えた方への質問） 

          

 



【３】 今後、議会だよりに掲載してほしい記事はありますか？ 

・新幹線計画も見据えた敦賀駅の平面計画図 

・議員の方の日々の活動状況等を目に見えるように 

 

 

【４】 敦賀市議会のホームページを見たことがありますか？ 

          

 

【５】 敦賀市議会のホームページの中で、よく見るページはありますか？ 

（【４】で見たことがあると答えた方への質問） 

         

 

【６】 今後、敦賀市議会ホームページに掲載してほしい項目はありますか？ 

・各市議のモットー、市政に対して何をしようとして立ったのか 

 

 

【７】 議会報告会、また市議会や市議会広報に関するご意見など 

  ○議会報告会について 

・各常任委員会の審査内容の事例紹介の数を増やしてほしい。 

・審議結果が不採択であった件についても説明してほしい。 

・開催の１カ月前ぐらいに町内会を通じて連絡できないか。 

・年に２回程度は行ってほしい。 

・議員の方は「ていねい」に説明していただいた。 



・議会報告会も重要であるが、もっときめ細かく住民対話の場があっても良いのでは。各地区とも種々

問題を抱えているのでは… 

・今回の報告会で、議員として選ばれるために必要な素質というものがよくわかったが、議会中ならま

だしも、報告会として有権者に話をするときぐらいは、時間稼ぎのような無意味な問いやセリフ、フ

レーズは不要なのではないか。全体的に言葉や表現が乏しい印象を受けたのだが、選挙に当選する能

力（集票力）と人になにかを説明する能力というのは合致しないのか。 

・質問内容について答える担当を決めておくと良い。御苦労さまでした。 

・質問に対する具体的な返答に乏しいように思う。（無理のない事情もわかるが） 

・市民は議会の報告というだけでは満足しないと思う。議員個人の意見が聞けないのが淋しい。 

・議会報告会より、議会に対する将来性や考え方等、市の方向性ビジョンを教示願い、これらについて

質疑応答があったほうが良い。開かれた議会と思う。 

 

議会より 貴重なご意見をありがとうございました。いただいたご意見は議会内で検討し、今後の開

催において参考にさせていただきます。 

 

 

  ○議会について 

・議会の皆様がいつも敦賀市の諸課題に対し真剣に取り組まれている姿を見て頭が下がる。特に原子力

問題については、国に対してしっかりとした主張、意見を言っていただく姿を頼もしく感じている。

今後とも更なるレベルアップを図りながら充実した議会になるよう望む。 

・議会だよりの内容について、事後なのでいまさらと思う。事務方となにか先に整合されているのでは

と思う。 

 

 議会より ありがとうございます。今後とも議員全員、資質向上に努め身近で開かれた議会を目指し

精進して参りますので、皆様のご支援をよろしくお願いいたします。 

 

 

  ○要望等 

・緊急時のラジオ放送について、ケーブルから電波を受けているラジオなので、個人の家が停電になっ

た場合には受信できないのではないか。調査してもらいたい。 

・施設を建てると維持管理費が必要になるので、沓見を遊園地等にするのはどうか。 

・坂下踏切より下のほう、石ヶ町の道路をアスファルトにしてほしい。 

・駅前の利用について、市民の利便を第一に考えてもらいたい。 

 

 議会より 実現をお約束することは出来ませんが、それぞれ理事者に伝える、議会内で検討するなど

適切な対応をさせていただきます。 

 


